

**KAJIAN TEOLOGIS DALAM NOVEL DARI  
JENDELA HAUZAH KARYA OTONG SULAEMAN  
DAN RELEVANSINYA TERHADAP  
KEHIDUPAN MODERN**



**SKRIPSI**

Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat  
Memperoleh Gelar Sarjana Strata Satu (S1)  
dalam Bidang Aqidah dan Filsafat Islam

**Oleh:**

**Dita Nur Fitriani Dewi**  
**NIM : 1830210020**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS USHULUDDIN  
PROGRAM STUDI AQIDAH DAN FILSAFAT ISLAM  
2022**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS USHULUDDIN**

Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322, Telp (0291) 432677  
Email: [ushuluddin@iainkudus.ac.id](mailto:ushuluddin@iainkudus.ac.id) Web: [www.iainkudus.ac.id](http://www.iainkudus.ac.id)

---

**PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI**

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi

saudara:

Nama : Dita Nur Fitriani Dewi  
Nim : 1830210020  
Fakultas : Ushuluddin  
Progam Studi : Aqidah dan Filsafat Islam  
Judul : **Kajian Teologis Dalam Novel Dari Jendela Hauzah  
Karya Otong Sulaeman dan Relevansinya Terhadap  
Kehidupan Modern.**

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 14 Maret 2022 sampai dengan 20 Mei 2022 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 20 Mei 2022

Pembimbing,

**Prof. Dr. H. Supa'at, M.Pd.**  
**NIP. 19610503198703103**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
 INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
 FAKULTAS USHULUDDIN**

Jl. Conge Ngembal Rejo Kode Pos 51 Kudus 59322  
 Telepon (0291) 432677 Fax. 441613 Website : www.iainkudus.ac.id  
 Kode Pos: 59322 Kudus

**PENGESAHAN MUNAQOSAH**

Yang bertandatangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara :

Nama : **Dita Nur Fitriani Dewi**  
 NIM : **1830210020**  
 Fakultas/Prodi : **Ushuluddin/Aqidah dan Filsafat Islam**  
 Judul : **“Kajian Teologis Dalam Novel Dari Jendela Hauzah Karya Otong Sulaeman Dan Relevansinya Terhadap Kehidupan Modern”**

Telah diujikan pada tanggal **16 Juni 2022** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, Sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<b><u>Dr. H. Fathul Mufid, M.S.I</u></b> NIP. 195909121986031005 Penguji I/Ketua Sidang	27/06 2022	
<b><u>Irzum Farihah, S.Ag., M.Si</u></b> NIP. 197601292007012019 Penguji II/Utama	27/06 2022	
<b><u>Muhamad Hasan Asyadily, M.Ud</u></b> NIP. 198807092019031006 Penguji III/Sekretaris Sidang	27/06 2022	
<b><u>Prof. Dr. H. Supa'at, M.Pd</u></b> NIP. 196105031987031003 Dosen Pembimbing	27/06 2022	
<b><u>Dr. H. Masrukhin, S.Ag., M.Pd</u></b> NIP. 197203232000031001 Dekan Fakultas Ushuluddin	27/06 2022	



## PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya **Dita Nur Fitriani Dewi, NIM: 1830210020** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini :

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus 20 Mei 2022  
Yang menyatakan,



*Dita Nur Fitriani Dewi*

**Dita Nur Fitriani Dewi**  
**NIM. 1830210020**

## MOTTO

“Nasib memang diserahkan kepada manusia untuk digarap, akan tetapi takdir tidak harus ditandatangani diatas materi dan tidak boleh digugat kalau nanti terjadi apa-apa, baik atau buruk.”  
(Prof. Dr. Sapardi Djoko Damono)

Perbanyak Bersyukur, kurangi mengeluh, Buka mata, jembatan telinga, perluas hati. Sadari kamu ada pada sekarang, bukan kemarin atau besok, nikmati setiap momen dalam hidup, dan berpetualanglah.”  
(Dita Nur Fitriani Dewi)

مَنْ زَيَّنَ بَاطِنَهُ بِالْمُرَاقَبَةِ زَيَّنَ اللَّهُ ظَاهِرَهُ بِالْمُجَاهِدَةِ وَاتَّبَعَ السُّنَّةَ

Barang siapa menghias jiwanya dengan mendekatkan diri kepada " maka allah akan menghiasi raganya dengan perasaan semangat ,Allah . "h mengikuti sunnahdalam bertaqwa dan muda  
~Mahasibiy-Harits bin Ahmad al-Imam al~

## PERSEMBAHAN

Puji syukur kupersembahkan kepada Allah SWT, atas segala rahmat dan anugerahnya hingga terwujud sebuah maha karya dalam hidupku berupa lembaran putih penuh makna ini, dan skripsi ini kupersembahkan untuk orang-orang terkasih dan terkhusus untuk:

1. Ayah dan Ibu tercinta, Ayah Nor Said Legi dan Ibu Dewi Musthofiah yang telah mencurahkan segala kasih sayang, dukungan baik moril maupun materiil kepadaku serta mengajarku akan makna hidup ini. Do'a mereka adalah modal awal untuk aku melangkah menuju gerbang kesuksesan.
2. Kedua adikku, Muhammad Mario Muzaqqi dan Lianatul Qulubul Husna yang telah memberikan dukungan doa dan motivasi kepadaku agar dapat menyelesaikan skripsi ini.
3. Seluruh keluarga besarku, Mas Saiful, Mbak Izza, buk Sulistiawati, pakde Rahmat Muzazit, mbak putri, dan Mas Fendi yang memberikan dukungan moral dan nasihat agar tidak putus asa dalam menyelesaikan tugas skripsi ini.
4. Sahabat saya Nur Amalina dan Dewi Robiatul Adawiyah yang tak kenal lelah menemani dan memberiku inspirasi dan setia bersahabat dengan saya. selalu mensupport, menghibur, dan suka duka yang telah kita lewati bersama, kenangan persahabatan ini tidak akan pernah saya lupa sepanjang masa.
5. Praditya Anggraeni, S.Ag., dan Jasmiatun Lynnda Prastika, S.Ag., yang telah senantiasa memberikan dukungan, semangat, serta motivasi kepadaku dalam penyelesaian tugas akhir skripsi ini.
6. Teman MI, MTS, MA, dan teman mahasiswa yang ada di prodi lain yaitu Khusnun Firdha, Riska Indah lestari, Noor Uswatun Khasanah, Nila lutfiani. teman-teman PPL FKUB kota Semarang, serta anak-anak KKN-IK Desa Kesambi, dan semua teman-teman yang pernah membuat saya tersenyum bahagia karena semangat dari mereka, semoga sukses selalu.
7. Pak Nushkan, pak Nur said, pak tador dan pak hasan sebagai dosen mata kuliah yang telah mengajarkan saya berpikir kritis.
8. Dosen Pembimbingku Prof. Dr. H. Supa'at, M.Pd dan Ibu sofi Aulia Rahmania, M.Pd., yang telah sabar dan bersedia meluangkan waktunya, selalu memberi semangat dan pengarahan dalam penyelesaian skripsi ini.

9. Teman-temanku kelas AFI-A 2018 yang tidak bisa peneliti sebutkan satupersatu yang setiap harinya penuh dengan canda tawa dan hadirkan keceriaan dalam hidupku.
10. Tak lupa almameterku tercinta IAIN Kudus.



PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	Tanpa Tanda
ت	T/t	ص	S{/s}	م	M/m	ـَ	A/a
ث	S Vs	ض	D{/d}	ن	N/n	ـِ	I/i
ج	J/j	ط	T{/t}	و	W/w	ـُ	U/u
ح	H{/h}	ظ	Z{/z}	هـ	H/h	Ma>dd	
خ	KH/kh	ع awal	'A/'a	ء akhir	A'/a'	قَالَ	Qāla
د	D/d	ع akhir	A'/a'	ء awal	A/a	قِيلَ	Qīla
ذ	Z{/z}	غ	G/g	ي	Y/y	يَقُولُ	Yaqūlu
ر	R/r	ف	F/f	Tasydi>d		Ya>'nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	نَزَلَ	Nazzala	الرَّحِي	Ar-rahī
س	S/s	ك	K/k	الْبِرِّ	al-birr	الرَّازِقِي	ar-rāziqī
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		ال		Vokal Rangkap	
جَمَعَ	taj'a	وَاتَّبَعَ	Watta ba>'	الْقَلَمِ	al-qalamu	سُئِلَ	Suila
النَّوْءِ	an-nau'u	شَيْئِ	Syai>'	الْبِرِّ	al-birr	كَيْفَ	Kaifa
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Ta> Marbu>t}ah	
الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ		Ar-rahmānir rahīm	الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ		Ar-rahmān ar-rahīm	طَلْحَةَ	Talhah



## KATA PENGANTAR

### Bismillahirrahmanirrahim

Segala puji bagi Allah SWT sebagai pencipta alam semesta seisinya yang senantiasa melimpahkan rahmat, taufiq dan hidayah-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Sholawat serta salam tak lupa saya haturkan kepada Nabi Besar, Nabi Muhammad SAW dan keluarganya, juga kepada cucu-cucu beliau.

Doaku untuk kedua orang tuaku, semoga Allah membalas kebaikankebaikannya. Doa beliau selalu mengiringi setiap jejak langkahku sampai sekarang, yang merupakan berkah yang dapat membangkitkan semangat dari keterpurukan dan kegalauan, sehingga mampu mengalahkan rintangan dalam hidupku. Skripsi yang berjudul "**Kajian Teologis Dalam Novel Dari Jendela Hauzah karya Otong Sulaeman dan Relevansinya Terhadap Kehidupan Modern**" ini, telah disusun dengan sungguh-sungguh sehingga memenuhi salah satu syarat guna memperoleh gelar sarjana strata 1 (satu) Program Studi Aqidah dan Filsafat Islam Fakultas Ushuluddin Institut Agama Islam Negeri Kudus. dan juga sebagai bahan informasi serta pengetahuan bagi pihak manapun yang membutuhkan.

Peneliti menyadari bahwa dalam penyusunan skripsi ini, tidak luput dari jasa lembaga dan orang-orang tertentu yang telah membantu, penyelesaian penulisan skripsi ini baik secara moral maupun materil. Untuk itu pada kesempatan ini dengan penuh rasa hormat peneliti menyampaikan terimakasih kepada:

1. Prof Dr Abdurrohman Kasdi Lc., M.S.I selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus
2. Bapak Dr. H. Masrukhin, S.Ag., M.Pd., selaku Dekan fakultas Ushuluddin Institut Agama Islam Negeri Kudus.
3. Ibu Irzum Farihah, S.Ag., M.Si., selaku Ketua Program Studi Aqidah Filsafat Islam, Fakultas Ushuluddin, Institut Agama Islam Negeri Kudus.
4. Bapak H. Edi Bachtiar, M.Ag., selaku Dosen Pembimbing Akademik.
5. Bapak Prof. Dr. H. Supa'at, M.Pd. dan Ibu Sofi Aulia Rahmania, iniM.Pd., selaku pembimbing skripsi yang telah memberikan masukan, kritik, dan saran kepada penulis sehingga dapat menyelesaikan tugas akhir ini dengan baik.
6. Bapak dan Ibu dosen pengajar di Fakultas Ushuluddin khususnya Program Studi Aqidah dan Filsafat Islam yang telah memberikan

banyak wawasan dan pengetahuan lewat diskusi-diskusi di dalam maupun di luar ruang perkuliahan.

7. Dewan penguji munaqosah yang telah berkenan memberikan koreksi, evaluasi, dan arahan kepada penulis sehingga penulisan skripsi ini lebih baik dan bernilai.
8. Kepala dan staf perpustakaan, staf administrasi Fakultas Ushuluddin, serta petugas kebersihan dan keamanan IAIN Kudus.

Skripsi ini ditulis dengan kesungguhan, namun penulis menyadari sepenuhnya bahwa penulisan tugas skripsi ini jauh dari kesempurnaan. Saran dan kritik yang konstruktif sangat penulis harapkan. Semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi para pembaca dan semua pihak yang membutuhkan, Sehingga membawa perubahan. Amin

Kudus, 18 Mei 2022

Penulis



**Dita Nur Fitriani Dewi**  
**NIM. 1830210020**

